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座谈会上，妇女代表向张勇（右）赠书。侨报融媒记者 钟致棠 摄

本报讯 （侨报融媒记者 王
晶晶） 昨日，在第 109个“三八”国
际劳动妇女节来临之际，龙岗区举
行各界妇女代表座谈会，在龙岗区
各岗位、各领域撑起“半边天”的妇
女代表们齐聚一堂，交流工作经验、
分享生活体会。区领导张勇、龚祖
兵、尚博英等参加座谈。

“ 我 1993 年 就 来 到 了 龙 岗 ，
已经从教 31 年，我对龙岗、对教
育有很深的情怀，也见证了近年
来龙岗教育的大跨越、大发展。”

“我没有耀眼的光环和头衔，就
是一名在龙岗公安分局戒毒所
工作的普通基层女警，我对自己
能投入全民禁毒的滚滚洪流中，
觉得很自豪。”“我是一名在医院
ICU 工作的护士，在这个特殊又
平凡的岗位上，我学会了用最简
单的微笑去温暖病人，给他们信
心。”“我是一个 10 岁孩子的母
亲，也是一名儿童阅读推广人，
我认为阅读的人眼睛里是有光
芒的……”“我的文化不高，但是
我会扫地，前几天我接到通知让
我来参加座谈，真的很惊讶，也
很激动。”……参加座谈的妇女
代表中，有用辛勤和汗水换来城
市整洁美丽的一线环卫工，也有
英姿飒爽的基层女民警，有技术
精湛、仁心仁术的女医生，还有
诲人不倦、桃李满天下的女教师

……来自龙岗区政法、经济、医
疗、教育等各行业领域的 15 名妇
女 代 表 敞 开 心 扉 谈 工 作 、聊 体
会，言谈间既充满女性柔情，又
有巾帼不让须眉的豪情。

“我代表区委，向在座各位，并
通过你们向在全区各条战线上辛
勤工作的广大妇女同志致以节日
的问候和良好的祝愿！向长期以
来服务妇女同志的区各级妇联组
织表示衷心的感谢！”区委书记张
勇指出，正是有了广大妇女的辛
勤付出，全区经济社会各项事业
才能取得不断前进的良好成绩。
今年，龙岗区将朝着打造高水平
东部中心的目标，“一张蓝图绘到
底”、一年接着一年干，这为全区
广大妇女建功立业、施展才华搭
建了更加广阔的舞台，全区广大
妇女大有可为。

张勇强调，全区广大妇女同志
要把握机遇，积极承担社会和家
庭责任，勇于干事创业；全区各级
妇联组织要继续发挥引领、服务、
联系妇女的职能，带动妇女同胞
建功立业；全区社会各界要继续
关注妇女发展，为妇女创新创业
和建功立业创造条件。希望全区
各级妇联组织、全体妇女干部、广
大妇女同志在区委区政府的领导
下，凝心聚力，开拓进取，为龙岗
各项事业发展作出更大贡献。

张勇参加龙岗区各界妇女代表座谈会时要求全区社会各界继续关注妇女发展

为妇女创新创业和建功立业创造条件

近年来，龙岗区不断谋求工作新
思路、新举措，有力推动龙岗妇女儿童
事业创新发展。截至2018年底，全区
累计创建各级巾帼文明岗 537 个，评
选“三八”红旗手 67 个、“三八”红旗
集体 31 个。区妇联作为党委政府联
系广大妇女群众的“桥梁纽带”，切实
发挥了引领、联系、服务妇女的职责，
在促进妇女工作发展方面卓有成效，
为推进全区妇女工作发展作出了积

极贡献，在服务区委中心工作、维护
社会稳定大局等各方面也做出了重
要贡献。2018年，区妇联被评为深圳
市文明单位，全省首批、深圳唯一一
个粤港澳大湾区妇女创业创新基地
落户龙岗天安数码城，龙城街道郑罡
家庭获评第十一届全国“五好家庭”，
区妇儿中心获评全国“小公民”道德
建设实践基地，荣获全国“双有”特殊
贡献奖。

延伸阅读

龙岗全力推动妇女儿童事业创新发展

本报讯（侨报融媒记者 姚兰 通
讯员 宋伟冬）昨日，区长戴斌一行到
吉华街道调研吓围工业区烂尾楼处置
有关工作时强调，用地前一定要做好
全面规划，不能只看眼前利益，从片区
长远发展考虑问题，才能促进区域安
全并且可持续发展，在产业方面作出
大文章。副区长高旭敏参加调研。

当天上午，戴斌一行冒着小雨，深
入吓围工业区烂尾楼工地，一边实地
走访调研，一边听取处置情况汇报。
据了解，草莆吓围工业区违法建设项
目（以下简称“草莆吓围项目”）位于吉
华街道吓围工业区内，整个工业区用
地合法，报建10栋建筑中9栋已建成，

剩余1栋厂房完成报建但在建设过程
中涉嫌违法。原来，该栋建筑主楼领
取了《建设用地规划许可证》和《建设
工程规划许可证》，但存在擅自改变坐
标、层数超标、占地面积扩大以及超面
积建设等违法行为。附楼系擅自拆除
重建，2018 年 3 月 26 日动工建设。
2018年 4月 10日，吉华街道规划土地
监察队巡查发现该建筑物涉嫌违法建
设后，对擅自拆除重建的办公楼责令
停工，并对主楼违反审批内容建设的
厂房进行立案调查。考虑到该项目违
法情形及调整规划的可能性，执法部
门暂未对该项目作出行政处罚，该项
目目前处于停工和立案调查阶段。

区规划土地监察局在推动烂尾楼
处置工作中，选取了吉华街道作为龙
岗区历史遗留烂尾楼项目处置工作试
点单位，该项目即为试点项目之一。
立案调查以来，区、街道相关领导和工
作人员多次到现场调研、召开专题会
研究讨论，并聘请了专业律师团队作
为顾问提供专业技术支持，综合考虑
该项目的实际状况，按照相关法律法
规，提出“对违反批准文件的厂房和对
擅自拆除重建的办公楼，责令限期拆
除”的处理方案。

“拆除完毕后，相关部门要按照
规划，先以绿化用地的形式建设起
来，给周边的百姓作为活动场所。”戴

斌现场要求，建设方要在区、街道的
监督下把违法建筑立刻拆除，确保后
续不能再有新的违法建筑，然后再根
据下一步规划开展建设。对于已经
领取了《建设用地规划许可证》和《建
设工程规划许可证》的主楼，对其违
法行为要厉行更改，对不符合规划的
行为予以罚没。消防、住建和吉华街
道等要联合起来对其中存在的安全
问题督促整改，“不仅要做好质量安
全监督，还要保证消防安全。”戴斌强
调，下一步，相关部门、街道要严格开
展产业规划，同时将办公、厂房、交通
等需求做好统筹平衡，为片区发展打
好基础。

戴斌调研吓围工业区烂尾楼处置有关工作时强调

立刻拆除违法建筑 为百姓留出活动场所

本报讯（侨报融媒记者 石小利
通讯员 陈简文）全国两会期间，深圳
北理莫斯科大学广大师生通过电视、
网络、手机等媒体，积极关注两会动
态，就政府工作报告展开讨论，并结合
自身工作学习实际畅谈感想体会。

该校代理校长唐水源认为，在李克
强总理作的政府工作报告中，将推动

“一带一路”建设、共商共建共享、加强
国际合作等列入 2019年政府工作任

务，这对学校全体师生来说是一个振奋
人心的消息。深圳北理莫斯科大学承
载着国家“一带一路”倡议发展人才培
养的光荣使命。“未来，学校将继续以建
设独具特色的世界一流国际化综合性
研究型大学为目标，为中俄战略合作与
区域经济社会发展培养高质量的创新
人才、提供高水平的学术成果，为‘一带
一路’倡议的推进和实施提供强有力的
智力支持和人才保障。”

该校党委书记、副校长陆万伟表
示，李克强总理所作的政府工作报告
提出，“发展更加公平更有质量的教
育”、“推进一流大学和一流学科建
设”，从人才培养、资源共享、‘双一流’
建设等方面为高校的发展指明了方
向，充分显示党和国家对教育发展的
决心及信心。“学校全体师生将深入学
习贯彻习近平总书记关于教育的重要
论述，牢牢把握粤港澳大湾区带来的

发展机遇，加快‘双一流’建设，充分发
挥学校国际化、研究型特色，为粤港澳
大湾区经济社会发展做出积极贡献。”

“对我感触最深的是国家提出要
大力加强生态建设，大力推广绿色发
展，这也让我对自己现在就读专业的
未来发展充满了无限期望，同时让我
坚定了为国家生态领域发展贡献自己
一份力量的目标。”该校 2018级硕士
研究生曹博阳收看两会实况后表示。

深圳北理莫斯科大学师生热议政府工作报告


